
厚生常任委員会活動レポート

開 催 日：令和５年５月２６日(金)

開催場所：１・２号委員会室

町 立 病 院

１．町立病院の管理運営について

（１）令和４年度病院事業会計決算概要について

収益的収支では令和４年度純利益額４億 5811 万５千円、一時借入金０円。資本的

収支では 55 点の機器を購入し、収支差引はマイナス１億 6803 万８千円で、前年度

繰り越し財源、過年度分損益勘定留保資金、消費税資本的収支調整額で補填したと説

明を受けました。

（２）令和５年度月別患者数、診療収入の状況について

４月末現在、入院は患者数、診療収入ともに前年度実績を上回り、外来は患者数、

診療収入ともに前年度実績、予算を上回る状況と説明を受けました。

（３）入院生活日用品の貸出について

タオル等、日用品一式は入院の際、各自持参としていましたが、６月１日より入院

セットをレンタルできるようになりました。内容はバスタオル・フェイスタオル・ボ

ディーソープ・リンスインシャンプー･コップ･スプーン・割りばし等です。レンタル

料金は１日税込 297 円になります。

（４）入院患者との面会の緩和について

５月８日以降面会が緩和されました。平日の 15 時から 16 時、患者１名に対し１

組３名まで。中学生以下は不可とし、基本デイルームでの面会か個室で行い、土日は

面会できません。

【主な質疑】

委員：５類に移行し、今後、国からの交付金、また一時借入金はどうなりますか？

担当：９月末まではコロナ病床確保のための交付金があり、令和４年度の 25％の１億

４万円ぐらいとなっています。また、令和５年度は２億４千万円の赤字と見込み、

令和４年度の決算状況では、物価高騰によりマイナスが見込まれるものの、診療

収入も増収傾向にあることから、一時借入しなくても大丈夫ではと見込んでい

ます。

委員：入院セットは１日単位でレンタル可能で、毎日更新となりますか？

担当：１日単位でレンタル可能で、申込期間中の更新はなく、最終日に返却となります。

委員：令和４年度決算はコロナ交付金の要因もあり純利益が出て、入院・外来ともに伸び

ていますが、令和５年度の経営はどのように考えていますか？

担当：コロナ患者は減少していますが、今後は自己負担となるためトータルの診療収

入は変わりません。さらに、これまで加算していなかった診療報酬項目の追加加



算等、わずかながらも収益向上に取り組んでいます。また、令和２年度より実施

している経営改革の継続により、110 床プロジェクトに加えもう少しの努力と経

費削減、診療材料の価格見直しのためのベンチマークをシステム化していきた

いと考えています。

町民生活部

１．健康づくり推進事業について（開業医誘致事業について）

開業医誘致事業へ助成金申請された方が、令和６年２月開院予定との報告を受けま

した。

２．住民生活・環境衛生事業について（畜犬のマイクロチップの取り扱いについて）

マイクロチップ装着犬は、狂犬予防法の登録手数料 3000 円は「徴収しない」扱いで、

特例制度へ参加することにしたと報告を受けました。

【主な質疑】

委員：迷い犬は生じないことになりますか？

担当：犬にマイクロチップが入っていれば、専用リーダーで番号を読み取り、飼い主情

報が分かる仕組みです。

委員：犬が行方不明になった場合は、探すことはできませんか？

担当：ＧＰＳ機能はないので、探すことはできません。

委員：ブリーダーはマイクロチップ装着が義務化されていますが罰則は？

担当：業者はマイクロチップを装着しないと、動物管理法から営業停止などの罰則があり

ます。一般の飼い主はマイクロチップ装着済の犬猫を入手した場合、情報変更登録

の義務がありますが、罰則はありません。

委員：町からの広報は考えていますか？

担当：国が主導し北海道が広報しています。町主導ではないので考えていません。

３．その他

【主な質疑】

委員：合葬墓の進捗状況はどのようになっていますか？

担当：現在、入札が終了し業者が決定しました。ソフト面をこれから委員会に報告してい

きます。


